
IX Reunión de Asamblea

Acta de Primera Reunión Jurisdicción Municipal

Lugar Encuentro virtual - Plataforma Meet

Asistentes Jurisdicción: Municipal (ver anexo para
detalle de los participantes)

Secretarios de Actas Departamento de IDERA

Fecha: 12/11/2020 Inicio 9.10 am Finalización 11.10 am

Orden del día

1. Presentación
2. Elaboración Plan Estratégico - Plan de Acción 2020/2021
3. Elección de integrantes Equipo Coordinador

Desarrollo y resolución de la reunión
Presentación
Se inicia la Asamblea siendo las 9.07 am con la participación de tres municipios
representados.

Se inicia con una bienvenida y ronda de presentación y situación de los participantes.

Joana Monfardini (Representante de la Municipalidad de José de San Martín, Chaco)
comenta sobre las capacitaciones llevadas a cabo por Daniel Sanguinetti en el
municipio. Menciona que hay recursos humanos en distintos municipios de la provincia,
que están formados en relación a la temática IDE. Deja en claro que tienen la intención
de conformar la IDE municipal.

Adriana Diaz (Arquitecta Subsecretaría de planificación de la Municipalidad de San
Salvador de Jujuy) menciona que la IDE cuenta con decreto, y que ya hace 5 años que
vienen trabajando. Hace referencia a los trabajos llevados adelante ante la situación del
COVID-19, por ejemplo, la confección de mapas de calor sobre los casos, lo cual fue
productivo para tomar acciones en el territorio. Siguen capacitando y trabajando para
poder integrar a la web la información recabada. Forma de trabajo: tablas excel y geo
referenciación en kmz/kml, luego a formato shp y posteriormente al visor. Se
fortalecieron como equipo en esta época. Objetivo: tener toda la información en el
visor.

Sergio Cimbaro, comenta sobre el proyecto de municipios llevado adelante en conjunto
con la Secretaría de Municipios, también hace mención de los cursos de capacitación
que se están desarrollando en IGN. Resalta que los municipios puedan tener su
información publicada es fundamental para la gestión del territorio.
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Marcelo Ramos de la Municipalidad de La Matanza manifiesta que no hay coordinación
entre provincia y municipios, en este sentido propone que haya una metodología de
trabajo exclusiva para los municipios. Requiere una nivelación de municipios y que se
trabaje sobre DByF específicos para los mismos.

Elaboración Plan Estratégico - Plan de Acción 2020/2021
Sergio presenta el plan, los objetivos y las metas generales.

Elección de representantes Equipo Coordinador
Se propone y acuerda con los presentes una nueva convocatoria a los municipios para
garantizar la elección de la representación y ampliar el desarrollo de IDE a nivel local.

Cierre
Se fija nueva reunión para el 18 de noviembre a las 9 am. Siendo las 10.34 am se da por
concluida la Asamblea.
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Anexo participantes

Municipios

Buenos Aires
Municipalidad de La
Matanza Marcelo Ramos

Chaco
Municipalidad de General
José de San Martín

Johana Monfardini

Wilson Gimenez

Albaro Maciel

Germán Gutierrez

Jujuy San Salvador de Jujuy Adriana Díaz

3



IX Reunión de Asamblea

Acta de segunda reunión Jurisdicción Municipal

Lugar Encuentro virtual - Plataforma Meet

Asistentes Jurisdicción: Municipal (Ver anexo para
detalle de los participantes)

Secretarios de Actas Departamento de IDERA

Fecha: 18/11/2020 Inicio 9.10 am Finalización 10.55 am

Orden del día

1. Presentación
2. Elaboración Plan Estratégico - Plan de Acción 2020/2021
3. Elección de integrantes Equipo Coordinador

Desarrollo y resolución de la reunión
Presentación
Se inicia la Asamblea siendo las 9.10 am. con la participación de 9 municipios
representados. Alejandro Puchet da la bienvenida a los participantes y se inicia una
ronda de presentación y situación de los participantes.

● Juan Gabriel López, Municipalidad de Villa Regina, comenta el
desconocimiento de IDERA por parte del municipio y las dificultades que esto
genera. Actualmente, se encuentra trabajando en un SIG municipal para luego
implementar la IDE.

● German Gutierrez, Municipalidad de General José de San Martín (Chaco),
comenta que actualmente se encuentran aislados por refacciones. Solicitaron el
equipamiento para comenzar a trabajar en la IDE.

● Marcelo Ramos, Municipalidad de La Matanza, comenta que desde hace 4
meses la IDE pertenece a Jefatura de Gabinete. Desarrollaron un sistema para
covid, y trabajan en el censo de población por la problemática de la toma de
tierras.

● Mariela Heise, Municipalidad de Zárate, participó desde 2012 representando
al municipio de Campana. Actualmente, está trabajando en el área de
Planificación y Hábitat del municipio de Zárate. Se está tramitando el
nombramiento.

● Eleonora Chichiarelli, Municipalidad de Pehuajó, comenta que están a la
espera del lanzamiento del geoportal del municipio, pero que ya está activo y
funcionando.

● Juliana Romero, Municipalidad de Balcarce, se encuentra trabajando en la
generación de la IDE.
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● Pablo Mazaeda, Municipalidad de Gualeguaychú, en proceso de
actualización de los sistemas.

● Daniel Rivas, Municipalidad de Moreno, comenta que la IDE Moreno está
activa. Actualmente, se encuentran trabajando en el desarrollo de otra IDE desde
el Instituto de Desarrollo Urbano, para implementar políticas sociales y hábitat,
sobre todo en el tema de toma de tierras.

Elaboración Plan Estratégico - Plan de Acción 2020/2021
Se comenta la importancia de la participación en los Grupos de Trabajo de IDERA y se
presenta el Plan Estratégico - Plan de Acción 2020/2021. Se hace lectura de objetivos y
metas.

Luego de presentar el Plan se abre un espacio para preguntas y comentarios
Se habló sobre dos cuestiones puntualmente:

● Elaboración de una guía básica para municipios. Se sugiere generar una
estandarización muy básica (un programa de procedimientos) para los municipios
que no tienen IDE, con el objetivo de generar una cartografía básica que pueda ser
llevada a cabo por el municipio. Proponer en dicho documento una normativa de
DByF básica para municipios con pocas capas y definir los DByF para escala
municipal. Se plantea que se establezca con qué datos comenzar porque en el inicio
de construir una IDE no se sabe qué datos producir y para qué.

Se plantea dividir municipios ya que no todos tienen la misma configuración
territorial ni escala. Los municipios del interior o más pequeños, por un lado, y los
más grandes, por otro lado. Se remarca, también, las diferentes realidades entre los
municipios y la importancia de reforzar la relación entre provincias y municipios
(internalizar cuál es el rol de la IDE).

● Fortalecimiento relación Provincia-Municipio (y con otros municipios). Se
remarca que IDERA debe interceder en el vínculo Provincia-Municipio
estableciendo el rol de cada uno (IDERA como mediador). Se destaca la
importancia de los datos municipales por el mayor detalle con el que cuentan
respecto a la provincia. Se reclama que trabajar entre provincia y municipio debería
ser mucho más fluido.

Para cerrar, Alejandro Puchet, menciona que IDERA tiene en cuenta la autonomía
municipal, se avanzó en herramientas concretas y remarca la importancia de la
provincia para la implementación de las IDE municipales. Propone en este sentido
plantear acciones concretas y posibles, fortalecer la representación del municipio ante la
provincia.
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Estando todos de acuerdo con la sugerencia anterior y no habiendo más comentarios, se
continúa con el cronograma del día.

Elección de representantes Equipo Coordinador
Se procede a la elección de los representantes del Equipo Coordinador 2020-2022. Los
mismos son elegidos por consenso:

Titulares

Pablo Mazaeda, Municipalidad de Gualeguaychú - Entre Ríos.

Johana Monfardini, Municipalidad de General José de San Martín - Chaco.

Adriana Díaz, San Salvador de Jujuy - Jujuy.

Eleonora Chichiarelli, Municipalidad de Pehuajó - Buenos Aires.

Marcelo Ramos, Municipalidad de La Matanza - Buenos Aires.

Suplentes

Daniel Rivas, Municipalidad de Moreno - Buenos Aires.

Juliana Romero, Municipalidad de Balcarce - Buenos Aires.

Cierre
No habiendo otros asuntos que tratar y habiendo consenso en todo lo presentado, se da
por concluida la Asamblea, siendo las 10.55 am.
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Anexo Participantes Reunión Jurisdicción Municipal

Buenos Aires Municipalidad de Balcarce Juliana Romero

Buenos Aires
Municipalidad de La
Matanza Marcelo Ramos

Buenos Aires Municipalidad de Zárate Mariela Heise

Chaco
Municipalidad de General
José de San Martín

Johana Monfardini

Germán Gutierrez

Buenos Aires Municipalidad de Pehuajó Eleonora Chichiarelli

Buenos Aires Municipalidad de Moreno Daniel Rivas

Río Negro
Municipalidad de Villa
Regina Juan Gabriel López

Entre Ríos
Municipalidad de
Gualeguaychú Pablo Mazaeda

Jujuy San Salvador de Jujuy Adriana Díaz
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